
E04 2013年12月6日 星期五

编辑：蓝峰 组版：陈华

今日济阳

城事

线路少，2路车线路又不够长，市民乘车有点不便

市市民民年年前前有有望望坐坐上上33路路公公交交车车
公交扶手“穿衣”

温暖手和心

本报12月5日讯(见习记者 杨
擎) 随着气温降低，公交车内扶手
很凉，握上去很不舒服。近日，济阳
县舜达公共交通有限公司司机师傅
启动“暖手工程”，给公交车的扶手
穿上了“棉衣”。

“很多市民因为扶手太凉，
把手缩到袖子里，再抓扶手，也
有市民干脆背靠着扶手。”舜达
公共交通有限公司工作人员刘
德银说，公交车行驶中，紧急刹
车 是 不 可 避 免 的 ，这 样 很 不 安
全。

“暖手工程”活动已经连续
开展了三年，今年公交扶手“穿”
的棉衣为灰白色。安全稽务科王
科长提醒市民，冬季出行要注意
安全，同时也要爱护公交公物。
据悉，12月8日起，舜达公共交通
有限公司将为济阳县城 1 6辆公
交车陆续穿上“棉衣”，并定期进
行消毒。“让市民放心，冬天不再
寒冷。”

老年人冬天出行

公交司机主动搀扶

本报12月5日讯（见习记者
杨擎） 随着气温逐渐转冷，老年
人等特殊人群的出行越来越不方
便。近日，济阳县舜达公共交通有
限公司以“乐于助人，帮助特殊群
体”为主题，开展了“爱心文明号”
活动。

“每次出车都会遇到需要搀扶
的老年人，尤其是在济北公园。”司
机刘德银说，现在老年人喜欢去济
北公园运动运动，但早上气温很低，
老年人穿的比较厚，上公交车容易
摔倒，每次遇到他们，自己都会上前
搀扶。

“我每天都来济北公园做操，
年纪大了，冬天孩子不让我出来，
现在上下车有司机搀扶，我出门
孩子也不反对了。”家住房管局的
董金花老人对“爱心文明号”活动
赞不绝口。

“尊老爱幼，帮助特殊困难市民
是我们应该做的。”舜达公共交通有
限公司安全稽务科王科长说，通过
开展这次活动，提高了司机的社
会责任感，也方便了特殊市民的
出行。

随着天气转冷，一些原本骑自行车、电动车的市民开始改乘公交车出行。由于公交车
只有两路，有的市民要步行20多分钟才能坐上车，给出行带来不少烦恼。近期，不少热心市
民打热线反映县城公交车覆盖面小的问题。相关部门回应，他们正跟有关部门协商，争取3
路公交车年前开通。

目前，济阳公交车共有两
路，沿途主要涵盖了纬一路、纬
二路以及部分公共场所。仍然
有不少市民反映，公交车未经
过的地方，出行十分不方便，特
别是纬三路。

据了解，纬一路的居民可
乘坐1路公交车出行，途经济阳
办事处、房管局、花园小区、济
北公园等地，每12分钟一班；纬
二路的居民则可乘坐2路公交
车出行，沿途经过交警大队、城

区派出所、计生局、县医院和济
阳办事处，每10分钟一班。

纬三路属于济阳县的老
街道了，老年人居多，出门十
分不方便。因此沿途的棉纺厂
及其家属院、济阳镇中学、泉
城尚郡南门以及金家等村的
市民对开通3路公交车的呼声
越来越高。

“我每天上班出门都很早，
这边没通公交车，出租车也很
少，只能走到纬二路坐2路公交

车。”家住纬三路棉纺厂家属院
的张女士说，自己每天要提前
20分钟出门。“顺利的话可直接
坐上公交车，但如果恰巧开走
一辆，那必须再等10多分钟，坐
下一班。”

“我也想出门，可我们走
那么远坐车，儿女们都不放
心。”金家村的董老太说，路边
很早就立上站牌了，就期盼公
交车通车了，这样自己也能出
去转转。

纬三路没公交，市民乘车要走20分钟

11月25日上午，在2路公交
车终点站交警大队，记者看到
正在等车的村民王先生骑着摩
托车来送妻子乘车。当谈及2路
公交车站点的问题时，王先生
说：“我们乔庙村村民去县城或
者其他地方，都要有人骑车送
到这里。”

记者了解到，周边不少村
民骑摩托来乘坐2路车也得花

费10分钟，步行时间更长，大约
20分钟。“附近村子也很多，村
民盼望公交车能向北延伸到经
二路的终点，这样公交车经过
的村子，村民外出都不用家人
接送了。”不少村民称。

“每天都会看到不少人从
北边走过来坐车，拿着大小包
的行李，北延一下，确实能方便
不少人。”终点站附近超市的营

业员李女士说。
据了解，经二路的终点是

苟王家具城的三岔路口，距离
交警大队2500米左右。“这边家
具城的很多顾客是来自崔寨、
济南，下了公交车还需走15分
钟才能过来，很不方便。”附近
家具城的王女士称，如果公交
线路能北延至苟王家具城，确
实能方便不少人。

2路公交车终点能否往北再延伸？ 3路公交车

有望年前开通

针对市民反映的乘车不
便的问题，济阳县舜达公共交
通有限公司相关负责人进行
了说明。

“很多市民打电话反映
过 这 些 问 题 ，我 们 也 很 着
急。”公司安全稽务科科长王
永刚说，2路公交车向北延伸
和增加3路公交车的问题，他
们正跟有关部门协商，争取
年前开通3路公交车。

据了解，新增的3路公交
车站牌，已于去年5月份安装
完毕，正式开通后将从济阳
汽车总站出发，经正安路、花
园小区、信誉商厦、富锦文苑
向北贯穿纬三路，终点站为
交警大队。王科长表示：“2路
公交车车辆目前只有8辆，经
二路终点距目前 2路公交车
终点站 2 5 0 0米左右，现在延
伸则不能满足市民每十分钟
一班的需要，等3路公交线路
车正式通车后，会把2路公交
车的终点站向北延伸到经二
路终点，尽量方便大多数市
民。”

关于能否推出公交车月
票，王科长说：“我们曾经调
研过，每天都能够乘坐公交
车上下班的乘客仅占所有乘
客的 1 0％，有意向购买月票
的乘客更是少之又少，近期
还没有推出月票计划。”

市民除了呼吁延长2路车
终点站和增加3路车外，也非常
关注能否推出月票。

目前，学生和老人的优惠
卡打折幅度较大。记者在济阳
县汽车总站了解到，目前可以
办理的 I C卡有学生卡、老年
卡、爱心卡和电子车票，所有的
卡都需缴纳10元卡费。

学生卡是专门为高中以下
的中小学生制定的，半价计费
每次收取5毛钱。老年卡则分为

两种，一种专门为65-70岁老
年人制定的，以七折计费，每乘
坐一次收取7毛钱；爱心卡则是
专门为70岁以上的老年人制定
的，除缴纳10元卡费外，还有每
年12元的保险费，需提供老年
证和身份证等相关证件，办理
成功后免费乘坐公交车。此外，
残疾人和军人乘车，只要出示
相关的证件，即可免费乘车。

除了这些特殊的IC卡外，大
部分市民办的是电子车票，这是

针对大部分市民所制定的，以九
折计费，每乘坐一次收取9毛钱。

“光上下班，来回两趟一天就花费
3 .6元，一个月就80多元，还不说
乘坐公交去其他地方。”黄女士
称，如果办理月票，跟济南一样50
元的话，一个月就能省下30多元，
一年下来也是不小一笔钱。

在济阳跑广告业务的杨先
生也称，现在每天乘坐公交车
五六次，如果能推出月票，的确
能省不少钱。

上班市民希望能推出公交月票

文/片 本报见习记者 杨擎 部门回应

市民正在乘坐公交车。

城区树木涂白

防寒又防虫

本报12月5日讯（见习记者 梁
越） 近日，济阳城区道路两旁的树
干纷纷被涂白。树干涂白后，既减轻
树木因冻害和日灼发生的损伤，又
可以消灭在树皮缝隙中越冬的病
虫。

近日，在济北公园西门，有5
名工作人员正提着盛满白涂剂的
木桶，用刷子给道路两旁的树木
涂白，涂白高度一致。几分钟后，
一排树都换了新颜，在远处看特
别整齐。

“天气越来越冷了，涂上白灰就
像是给树穿了层衣服。”工作人员芦
先生说，涂白后树干形成一层保护
膜，起到一定的御寒作用，这样就延
长了树木的存活年限。

“涂白可以消灭在树皮缝隙
中越冬的病虫。”济阳县市政园林
公用事业局相关负责人说，除此
之外，还有美化城市的作用。每
年临近冬季，他们都会组织人员
对城区主要道路两旁的树木进
行涂白。

修起平整的沥青路，路灯也焕然一新

老老城城街街道道路路好好走走了了
本 报 1 2 月 5 日 讯（ 见 习

记 者 梁 越 通 讯 员 江
亮 ） 近 日 ，老 城 街 经 一 路
南延、纬一路南延两条道路
修 整 完 善 ，往 日 坑 坑 洼 洼 、
高 低 不 平 的 老 城 街 已 变 为
崭新平整的沥青马路，路灯
也焕然一新。

“原来这两条路可难走
了 。”家 住 老 城 街 的 张 先 生
说 ，坑 坑 洼 洼 ，白 天 还 可 以
避 开 行 走 ，晚 上 路 灯 昏 暗 ，
一 不 小 心 就 崴 脚 了 。此 外 ，
居 住 在 老 城 街 附 近 的 居 民
大部分是退休老干部，身体
素 质 较 差 ，腿 脚 不 方 便 ，路

面 的 不 平 整 给 他 们 带 来 极
大的安全隐患。

据了解，在得知此状况
后，济阳县市政园林公用事
业局对此极为重视，1 0月份
对两条道路进行改造，将原
路面进行冲洗，用沥青找平
坑槽，喷洒乳化沥青，平均铺

设 4 c m 厚 细 粒 式 沥 青 混 凝
土，共计改造路面长6 9 0米，
面积3 9 4 3平方米，安装单臂
路灯35盏。

此外，健康街和经一路批
发街新安装单臂路灯38盏。“路
好走了，灯也亮了。市民出行更
加方便了。”张先生说。
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